



ちゅうおう

～学校教育目標～

- よく考える子
- 心の豊かな子
- じょうぶな子

United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Member of

UNESCO
Associated
Schools

蓮田市立蓮田中央小学校

Tel.048-768-0073

HP: <https://fa.fureai-cloud.jp/hasudachuo-e/>

勉強の秋とこれからの学び

秋の風が心地よく感じられる季節となりました。秋といえば、「スポーツの秋」「芸術の秋」「読書の秋」「食欲の秋」など、いろいろな秋がありますが、まさに「勉強の秋」にふさわしい時期です。秋は、気温や湿度が安定し、集中力が高まりやすく、学びに向かうには最適な季節です。子どもたちが教室でじっくりと考えたり、友だちと意見を交わしたり、先生の話に耳を傾けたりする姿が、よりいきいきと見られるようになります。

さて、現在中央教育審議会では、次期学習指導要領の改訂に向けた議論が進められています。その中で重視されているのが、「主体的・対話的で深い学び」や「探究的な学び」の実現です。これらは、子どもたちが自ら問いを立て、仲間と協力しながら答えを導き出す力を育てることを目指しています。また、「自己の在り方を考え、社会に主体的に関わる力」も、これからの教育で育むべき重要な力として位置づけられています。

こうした力が求められる背景には、社会の急速な変化があります。AIやロボティクス、グローバル化などの技術革新により、私たちの暮らしや働き方は大きく変わりつつあります。将来を予測することが難しい時代において、子どもたちには、未知の課題に向き合い、自分の強みを活かしながら、他者と協力して解決していく力が求められています。これからの社会では、知識を覚えるだけでなく、それを活用して問題を解決したり、新しい価値を生み出したりする力が必要なのです。

では、なぜ小学生のこの時期に勉強することが大切なのでしょうか。

小学生期は、脳の発達が著しい時期であり、思考力や判断力、言語能力などが大きく伸びる時期です。特に「前頭前野」と呼ばれる部分が活発に働き始め、計画を立てたり、感情をコントロールしたりする力が育まれていきます。この時期にしっかりと学ぶことで、未来につながる力の土台が築かれるのです。

また、勉強はテストの点数を取るためだけのものではありません。自分の考えを持ち、他者と協力しながら課題を解決する力を育てることが、これからの学びの中心になります。わからなかったことがわかるようになる喜び、友だちと一緒に考える楽しさ、先生に教えてもらって「なるほど!」「わかった!」と思える瞬間——そうした体験が、子どもたちの学びへの意欲を高めてくれます。勉強は、自分の人生を豊かにする力を育てるものなのです。

こうした学びを支えるために、ICTの活用も欠かせません。一人一台端末(タブレット)の導入により、子どもたちは自分のペースで学習を進めたり、調べたことを整理して発表したりすることができるようになりました。ICTは、個別最適な学びと協働的な学びの両方を支える道具として、今後ますます活用が進んでいくでしょう。

本校でも、こうした学びの実現に向けて、授業改善やICT活用を積極的に進めています。先生方は、子どもたちが「勉強って楽しい」「もっと知りたい」と思えるような授業づくりを目指し、日々工夫を重ねています。調べ学習やグループでの話し合い、タブレットを使った意見交換などを通じて、子どもたちが主体的に学びに向かう姿が多く見られるようになってきました。

この秋、子どもたちが「勉強の秋」を通して、頭と心をたくさん使い、未来につながる力を育ていけるよう、保護者の皆様、地域の皆様とともに温かく見守っていただければ幸いです。

📅 10月の主な行事予定

| 日 | 曜 | 主な行事 | 日 | 曜 | 主な行事 |
|----|---|---|----|---|---|
| 1 | 水 | 就学時健康診断 (12:50 下校) 教育実習 (10/21 まで) | 17 | 金 | |
| 2 | 木 | お話し会1年生 (1・2・3校時) 委員会⑥ 2年校外学習 (茨城県自然博物館) | 18 | 土 | |
| 3 | 金 | 全学年5時間授業 (職員の研修会のため) | 19 | 日 | |
| 4 | 土 | | 20 | 月 | |
| 5 | 日 | | 21 | 火 | 歌声集会 (5年) ユネスコスクール講演会 ふれあいデー |
| 6 | 月 | | 22 | 水 | |
| 7 | 火 | 児童集会 4年生福祉体験 (車いす・アイマスク体験) | 23 | 木 | 委員会⑦ |
| 8 | 水 | 3年生校外学習 (セキスイ工場見学) 4年校外学習 (蓮田白岡環境センター 等) | 24 | 金 | 特別支援学級合同遠足 (西城沼公園) |
| 9 | 木 | 非行防止・薬物乱用防止教室 (4~6年) クラブ⑥ | 25 | 土 | |
| 10 | 金 | | 26 | 日 | |
| 11 | 土 | 「彩の国教育の日」に係る学校公開 (特別日課4時間 12:10 ごろ下校) | 27 | 月 | |
| 12 | 日 | | 28 | 火 | 「蓮田市教育の日」B日課4時間授業 (12:50 下校) 公開クラスは5時間授業 ☆古紙回収日 |
| 13 | 月 | スポーツの日 | 29 | 水 | |
| 14 | 火 | スクールカウンセラー来校日 | 30 | 木 | 6年生 修学旅行 (鎌倉市・箱根町方面) |
| 15 | 水 | | 31 | 金 | |
| 16 | 木 | 中央小クイズ学園 就学時健康診断予備日 | | | |

10月の生活目標

「本をたくさん読もう」

読書は脳によい影響を与えていると言われています。国語力が身に付く、集中力が身に付く、想像力が身に付く、この他にもストレス解消や、脳の活性化、気持ちを穏やかにする効果があると考えられています。よいことだらけの読書ですので、ぜひ子供を読書好きに育てたいものですね。



11月の主な行事予定



- | | |
|-------------------|-----------------------------|
| 5日(水) 市内音楽会 (5年生) | 18日(火) 個人面談 (希望者のみ) |
| 11日(火) 持久走大会 | ~20日(木) 【B日課5時間授業 14:20 下校】 |
| 12日(水) 持久走大会予備日 | 25日(火) 制服採寸 (6年生) |
| 14日(木) 県民の日 | 体育館 16:00~17:30 |

6年生 社会科見学 9月19日(金)



5年生が、社会科見学で羽生市の武州中島紺屋と川越市に行きました。

武州中島紺屋では、藍染め体験を通して日本の伝統技術を学びました。川越では菓子屋横丁を班で散策し、伝統的な街並みを見学しました。学んだことを6年生での修学旅行に生かしていきます。

3年生 校外学習 9月26日(金)



3年生が、校外学習で埼玉県こども動物自然公園・埼玉県平和資料館に行きました。

埼玉県こども動物自然公園では、コアラなどの動物の観察や牛の乳しぼりを行いました。埼玉県平和資料館では、戦争にまつわる映画を見たり、展示物を見学したりしました。

蓮田中央小学校 ホームページ



ホームページをリニューアルします。今後、ページも増やしていきます。ぜひご覧ください。



中央小ブログは毎日更新しています。